

# El congreso de Turismo de la UJI fija el desarrollo de destinos sostenibles - Levante de Castelló - 11/05/2017

XAVI PRATS CASTELLÓ

■ En el contexto de la revisión de los modelos de participación social y su implicación con la administración pública, el XX Congreso Internacional de Turismo Universidad-Empres que organiza la UJI debate en sobre la gobernanza y la participación en el desarrollo sostenible de los derechos turísticos.

Con este marco teórico, este miércoles se inauguró un congreso, en el que se han admitido más de cuarenta comunicaciones que analizan la participación social, los modelos de gestión y gobernanza y el desarrollo de destinos sostenibles.

En este sentido, el catedrático de Turismo de la Universitat Jaume I, Diego López Olivares apuntó que «la gobernanza debe estar abierta a la colaboración y a la participación, pero de un modo real, contando con los sectores implicados bajo criterios de eficiencia, capacidad, rendición de cuentas...».

El catedrático López Olivares, que actualmente coordina la elaboración de los Planes Estratégicos de Turismo de la ciudad de Castelló, Onda y el entorno del aeropuerto, apuesta por un proceso de participación que sea representativo, con el objetivo de concretar un diagnóstico a través del que presentar líneas estratégicas de actuación que deben ser debatidas y validadas.

EL XX Congreso Internacional de Turismo Universidad-Empresa se inauguró ayer con la participación de 150 asistentes, expertos del sector, empresarios, estudiantes, responsables de las administraciones y representantes académicos.

## El congreso de Turismo de la UJI fija el desarrollo de destinos sostenibles

► El congreso internacional de turismo pone de manifiesto la apertura a la participación para implementar modelos colaborativos de gobernanza



Inauguración del XX Congreso Internacional de Turismo Universidad-Empresa. LEVANTE-EMV

El congreso fue inaugurado por Vicent Climent, Rector de la Universitat Jaume I, junto a la alcaldesa de Castelló, Amparo Marco, Javier Moliner, presidente de la Diputación de Castelló, Francesc Colomer, Secretario Autonómico de la Agencia Valenciana de Turismo; José Luis Brea, presidente

del Consejo Social de la UJI, y el catedrático Diego López, director del congreso.

La experta danesa Dianne Dredge, de la Universidad de Aalborg, incidió durante la conferencia inaugural en el papel de la emergente economía colaborativa a la hora de replantear la ges-

ción turística de un destino. A continuación, Juan Ignacio Pulido, de la Universidad de Jaén, planteó los retos de la gobernanza en la gestión turística.

Un panel de expertos sobre modelos de gestión público-privada, dirigido por la directora general de Turismo de la Comunitat

Valenciana, Raquel Huete; y otro sobre club de producto, dirigido por Virginia Ochoa, gerente del Patronato Provincial de Turismo de Castellón, cerraron la sesión de la mañana.

Por la tarde se han presentado de forma simultánea las comunicaciones, algunas de ellas online desde distintos puntos del mundo como México o Colombia.

Entre ellas, cabe destacar la ponencia presentada por el profesor de la UNED, Joan María Prat, aunque tuvo que ausentarse por un imprevisto. En su comunicación, el profesor Prat desarrollaba la importancia del papel de la sociedad civil en el desarrollo del turismo cultural en los territorios de montaña y proyectaba un caso práctico desarrollado en la Cerdeña.

En la provincia de Castelló, este tipo de iniciativas también se están llevando a cabo en diversos municipios, tanto en la zona del Maestrat, como en Els Ports o el Alto Palancia y que incluyen la transmisión de la importancia histórica de los olivos milenarios, el desarrollo y explicación de una ruta utilizada por los maquis y que se quiere convertir en camino de Gran Recorrido o las visitas teatralizadas de pastores que enseñan a construir paredes de piedra en seco y su importancia antropológica.

En la inauguración de congreso, la alcaldesa de Castelló, Amparo Marco, resaltó al turismo como un factor económico y cultural clave en la ciudad, mientras que el presidente de la Diputación de Castelló, Javier Moliner, defendió «un modelo de gobernanza del territorio innovador, sostenible, de vanguardia».